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Конъюнктура и бренды

реклама

—административный ресурс—

Шоу содержательности
Десятая по счету выставка RAE-2015 
пройдет с 9 по 12 сентября в Сверд-
ловской области на нижнетагиль-
ском полигоне «Старатель». Ожида-
ется, что мероприятие посетит 
более 65 делегаций из других стран 
— послов, министров обороны и 
руководителей производств воен-
ной техники. С российской сторо-
ны будут участвовать члены прави-
тельства РФ, профильных мини-
стерств и комитетов верхней и ниж-
ней палат Федерального Собрания. 
Также на выставке будут присут-
ствовать представители Свердлов-
ской области, промышленных 
предприятий, эксперты ОПК. Ауди-
тория посетителей выставки соста-
вит более 20 тыс. человек.

На выставке запланированы мас-
штабные демонстрационные пока-
зы, дискуссионную  программу 
также сделают максимально содер-
жательной. «Мы стараемся позицио-
нировать RAE не только как выстав-
ку, но и как инструмент для военно-
технического сотрудничества. 
Именно поэтому у нас такая насы-
щенная деловая программа, кото-
рой нигде в России нет: это и воен-
но-промышленная конференция, и 
мероприятия по линии ОДКБ, и по 
линии БРИКС», — отметил замести-
тель гендиректора Уралвагонзавода 
(УВЗ, генеральный устроитель 
выставки) Алексей Жарич. Так, по 
его словам, будут обсуждаться 
вопросы развития военно-техниче-

ского сотрудничества, вопросы фор-
мирования гособоронзаказа и дру-
гие актуальные темы для ОПК. «Мы 
хотим такие обсуждения сделать 
настоящим рабочим инструмен-
том, который будет востребован и в 
мировом экспертном сообществе, и 
производителями вооружений и 
систем, и покупателями вооруже-
ния, чтобы для них это был важный 
день в календаре раз в два года», — 
добавил господи Жарич. 

На предыдущем RAE в 2013 году 
основными темами стали военно-
промышленные и международно-
правовые аспекты развития гло-
бального рынка вооружения. В част-
ности, рассматривались вопросы 
инновационности продукции, 
международной безопасности, гло-
бального рынка вооружения. Участ-
ники RAE-2013 дискутировали по 
проблематике миротворческой дея-
тельности и режимов контроля над 
экспортом вооружения. В этом году 
обсуждение будет развиваться в 
ином русле. Заместитель гендирек-
тора ООО «Бизнес Диалог» (опера-
тор выставки) Александр Стригель-
ский сообщил, что отдано предпо-
чтение свежим темам, значитель-
ную часть сетки программы заняли 
военно-промышленные конферен-
ции и ряд специализированных 
деловых форматов по тематике раз-
вития российского ОПК. 

Санкции и законы
В Деловой программе, открываю-
щейся девятого сентября, заплани-
рована пленарная дискуссия на 

тему «Глобальная конкуренция и 
военно-техническое сотрудниче-
ство». Для участия в ней приглаше-
ны зампредседателя правительства 
Дмитрий Рогозин, министр про-
мышленности и торговли РФ Денис 
Мантуров, депутаты Госдумы РФ. 
Участники поговорят о существую-
щих и потенциальных возможно-
стях развития российского военно-
промышленного комплекса, будут 
делиться выводами о введении 
«санкционной» политики. Также 
будут подведены первые итоги, что 
оказалось выгоднее для российско-
го ОПК — импортозамещение или 
кооперация с зарубежными партне-
рами. Участники обратят внимание 
на вопрос о создании совместных 
предприятий в зоне Шанхайской 
организации сотрудничества и 
БРИКС, а также о механизмах при-
влечения частного капитала. 

Безопасное  
импортозамещение
Одним из ключевых мероприятий 
второго дня RAE-2015 станет семи-
нар о проектах импортозамещения 
среди производителей промтехно-
логий и в сфере IT. В ходе дискуссий 
будут оценены критерии и условия 
модернизации производственных 
площадок в России, механизмы 
трансфера технологий и коммерци-
ализации отечественных разрабо-
ток. «Мы поговорим о существую-
щих рисках обновления, поставки и 
эксплуатации зарубежного про-
граммного обеспечения (ПО), о важ-
ности сертификации ПО в соответ-

ствии с требованиями инфобезопас-
ности. Я представлю солидарную 
позицию ведущих российских раз-
работчиков по стратегии развития 
отечественного PLM-комплекса», — 
сообщил один из спикеров данного 
семинара, представитель петербург-
ской компании «Аскон», разрабаты-
вающей инженерное программное 
обеспечение, Александр Петров. 
Доклад господина Петрова посвя-
щен проблематике импортозамеще-
ния инженерного программного 
обеспечения на российских оборон-
ных предприятиях. Компании, кото-
рые уже выбрали отечественные 
IT-системы, существенно снизили 
для себя вероятность возникнове-
ния рисков информационной безо-
пасности, но многие до сих пор этого 
не сделали. «Для предприятий, 
построивших информационную 
среду на базе зарубежного про-
граммного обеспечения, переход на 
отечественные технологии должен 
быть постепенным и продуманным. 
Это позволит не сломать существую-
щие бизнес-процессы, не помешать 
производству продукции военного 
назначения», — уверен господин 
Петров. 

Представители московского АО 
«РДТЕХ Разумные деловые техноло-
гии», которое занимается про-
граммным обеспечением и консал-
тингом, планируют в своем высту-
плении поставить вопрос о разви-
тии отечественных информацион-
ных технологий на предприятиях 
ОПК. Так, глава центра решений для 
госструктур РДТЕХ Максим Соннов 
отмечает, что перед предприятия-
ми, работающими в структуре 
госкорпораций, стоит задача стан-
дартизировать системы управле-
ния нормативно-справочной 
информацией. «Данный подход 
позволяет экономить ресурсы пред-
приятий  как в сфере финансового 
управления, так и конструкторской 
и производственно-технологиче-
ской деятельности заводов и кон-
структорских бюро», — полагает он. 
Господин Соннов рассчитывает, что 
в рамках семинара участники обме-
няются опытом, связанным с рос-
сийскими разработками программ-
ного обеспечения, которые позво-
лят повысить эффективность рабо-
ты предприятий. «Считаю, что по 
итогам дискуссии необходимо под-
готовить резюмирующий доку-
мент, чтобы в дальнейшем активно 
использовать отечественные разра-
ботки в российском ОПК», — заклю-
чил топ-менеджер РДТЕХ.

Более того, на десятое сентября 
запланирована в закрытом режиме 
военно-промышленная конферен-
ция, посвященная новому закону о 
государственном оборонном зака-
зе. Зампредседателя правительства 
Дмитрий Рогозин поручил подгото-
вить список тех, кто ответственен за 

исполнение закона о гособоронза-
казе, чтобы они приняли участие в 
конференции. Вице-премьер под-
черкнул, что доложил президенту 
РФ Владимиру Путину о подготовке 
обсуждения данной темы на выстав-
ке. «Президент однозначно поддер-
живает идею диалога с оборонной 
промышленностью», — отметил 
господин Рогозин.

Имя для оружия
Впервые за всю историю RAE состо-
ится разговор о брендинге россий-
ской военной техники. На этом 
круглом столе эксперты будут 
высказывать свои мнения, как 
сформированный имидж промыш-
ленных компаний может влиять на 
патриотическое воспитание моло-
дежи, как можно использовать тор-
говый знак в гражданской продук-
ции. Также будут затронуты вопро-
сы о принципах присвоения имен 
российскому оружию. «Брендиро-
вание — относительно новая тема, 
которая на таком уровне никогда 
не обсуждалась. Например, одним 
из ключевых маркеров ведущих 
производителей является изготов-
ление одежды со своей символи-
кой», — говорит заместитель ген-
директора «Бизнес Диалога» Алек-
сандр Стригельский. 

Например, Уралвагонзавод с 
2013 года начал выпускать одежду, 
обувь и аксессуары под собствен-
ным брендом. Кроме того, в своих 
магазинах корпорация начала про-
давать модели техники и запустила 
сайт uvzshop.ru, на котором можно 
заказать товары. Ранее в компании 
поясняли, что продажи одежды и 
аксессуаров под своим брендом тра-
диционно приносят большие дохо-
ды западным производителям воен-
ной и дорожно-строительной тех-
ники, например Caterpillar, JCB и 
Boeing. В продаже появились ком-
плекты настоящей экипировки эки-
пажа танка и униформы рабочего 
цеха, где собираются танки. Поми-
мо этого, УВЗ и игровое подразделе-
ние Mail.Ru Group запустят компью-
терную игру «Armored Warfare: Про-
ект Армата», где основным боевым 
танком станет модель Т-14 на новой 
гусеничной платформе «Армата». 
«Когда речь заходит о военно-техни-
ческом сотрудничестве, мы пред-
ставляем себе классические вещи, 
но в современном мире брендинг 
— это важный элемент бизнес-стра-
тегии», — подчеркнул господин 
Стригельский. Поэтому организато-
ры и намерены инициировать 
такую дискуссию, чтобы обсудить 
международный опыт и практику 
российских производителей. Еще 
одним аспектом этой темы является 
репутация производителей, для 
участия в этом обсуждении пригла-
шены зарубежные делегации.

Григорий Дмитриев

Юбилейная выставка вооружения и военной техники Russia Arms Expo 2015, открывающаяся в Нижнем Тагиле,  
в течение четырех дней будет площадкой для дискуссий о будущем оборонно-промышленного комплекса.  
По прогнозам организаторов, предстоящие обсуждения определят векторы научно-технического развития 
российской «оборонки». В этом году акцент будет сделан на импортозамещении, конъюнктуре международного 
рынка вооружений, финансово-инвестиционных аспектах и брендинге военной продукции.

«За событиями 
RAE-2015 смогут 
наблюдать 40-50 
млн зрителей»

Вице-премьер России Дмитрий Рогозин остается ключевым спикером на мероприятиях RAE
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Сотрудничество с Mail.Ru Group потребовалось для брендирования спецтехники

Французская сторона 
разработала трансмис-

сию, двигатель, систему управления 
огнем, а корпорация УВЗ — систему 
вооружения. Автоматическая пушка 
позволяет увеличить дальность 
стрельбы до 16 км. Боевой модуль 
обеспечивает обнаружение и пора-
жение днем и ночью с места и на 
ходу:  легкобронированных и 
небронированных целей, танкоо-
пасной живой силы, воздушных 
целей типа беспилотных летатель-
ных аппаратов, элементов высоко-
точного оружия, самолетов и вер-
толетов. В результате совместной 
работы была создана сильная 
машина пехоты специально для 
экспорта в другие страны. Но из-за 
с а н к ц и й  п р о е к т  п р и ш л о с ь 
закрыть. Если точнее, то корпора-
ция самостоятельно реализовала 
проект «Атом» на базе БТР-80, и 
гости выставки также смогут уви-
деть эту машину.
— В 2015 году именно оборон-
ный комплекс оказался плат-
формой для стабильной рабо-
ты многих предприятий из-за 
снижения спроса на граждан-
скую продукцию. Как решает-
ся вопрос продажи техники 
общего назначения? 
— В обычные годы около полови-
ны выручки Уралвагонзавода идет 
от военной продукции, половина 
— от гражданской. В период кризи-
са производство гражданской про-
дукции начинает падать, а военной 
— растет, и соотношение меняется 
где-то 30% к 70% в пользу последне-
го. Такую ситуацию наблюдаем и 
сейчас. Это связано со стабильным 
госзаказом, с одной стороны, и со 
снижением спроса на подвижной 
состав — с другой.

Корпорация «Уралвагонзавод» 
не только в срок выполняет гос-
заказ и модернизирует специзде-
лия по контракту для иностран-
ных заказчиков. Одновременно с 
этим ведется работа по реализа-
ции продукции гражданского 
назначения на экспорт. Упор 
делается на экспорт железнодо-
рожной продукции.
— За счет каких средств осу-
ществлялась подготовка к 
RAE? 
— Бюджет RAE сформирован за 
счет средств Уралвагонзавода, из 
п о с т у п л е н и й  о т  у ч а с т н и к о в 
выставки. Это плата за деловую 
программу, средства от продажи 
билетов и за места на выставочной 
площадке, а также средства спон-
соров. Надо заметить, что выстав-
ка в Нижнем Тагиле всегда себя 
окупала потому, что нет необходи-
мости далеко возить технику. А 
контракты, заключенные в 2013 
году, покрыли затраты на несколь-
ко выставок вперед. Выставочная 
инфраструктура на полигоне «Ста-
ратель» была создана при привле-
чении специализированных ком-
паний.  Например,  немецкая 
фирма Reder участвовала в разра-
ботке и производстве временных 
сборно-разборных конструкций. 
Эта же компания возводила соору-
жения для Олимпиады в Сочи и 
Петербургского экономического 
форума. Качество нареканий не 
вызывает.

Свою продукцию представят 
свыше 200 участников выставки. 
Также в работе выставки примут 
участие делегации более чем из 65 
государств ближнего и дальнего 
зарубежья. Ежегодная аудитория 
RAE — около 20 тыс. человек, но 
интерес к выставке растет из года в 
год. Есть большая вероятность, что 
число гостей юбилейной выставки 
побьет все рекорды.
— В рамках подготовки RAE-
2015 шла рекламная кампания 
так называемых «биомехани-
ческих» роботов. В чем суть 
акции? 

— Согласно законодательству 
РФ есть определенные ограниче-
ния по изображению на реклам-
ных щитах военной техники, так 
как это строго регламентировано. 
С помощью таких животных-робо-
тов можно проводить рекламную 
кампанию RAE- 2015. Тренд разви-
тия ОПК всего мира — роботиза-
ция. Это подтверждает та самая 
«Армата» (тяжелая гусеничная 
платформа — прим.ред.), которая 
является фактически роботизиро-
ванным комплексом. Уже в скором 
времени новейшая конструктор-
ская разработка — танк третьего 
поколения Т-14 сможет обходиться 
без экипажа. В рамках выставки 
также запланирована конферен-
ция по робототехнике. Условно 
говоря, роботы на плакатах RAE — 
это некий символ направления 
движения всей мировой оборонки.

Интервью подготовила 
Мария Полоус

—интервью—
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